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A
ntonella Pipitone, geometra libera professionista, sposata e mamma di un bambino,
è da alcuni mesi assessora al comune di Petrosino. Come è arrivata a questo inca-
rico, lei che non si era mai occupata in prima persona di politica? “Io non ho

nessuna tessera di partito. Assieme ad un gruppo di amici avevamo deciso di sostenere la
candidatura a sindaco di Giacomo Anastasi. Durante la campagna elettorale mi ha invitato a
ricoprire un ruolo nella sua eventuale giunta. Ho accettato e da qualche mese, visto il positivo
risultato elettorale, mi sto occupando assieme al sindaco ai colleghi assessori e a tutto il con-
siglio comunale, di amministrare il comune. [ ... ]                               ...continua in seconda

N
ei giorni scorsi, 10 associazioni che operano nel settore
turistico marsalese - ma anche un movimento culturale e
una scuola, l’ITET “Garibaldi” - hanno presentato un do-

cumento, protocollato in Comune, in cui ribadiscono all’Ammi-
nistrazione guidata da Massimo Grillo, di costituire al più presto
la Consulta per il Turismo. La nostra città infatti, è indietro anche
rispetto ad altri comuni vicini che si sono già dotati della Consulta
secondo, peraltro, quanto previsto dalla legge. Il Consiglio co-

munale di Marsala aveva approvato il regolamento comunale per
dotare l’Ente di una Consulta che riunisse tutti gli attori già nel
2015. Ma non è mai stata messa in pratica. Per il vero allora era
ancora embrionale parlare di un vero e proprio ‘settore’ unito e
coeso, ma oggi, la realtà lilybetana ha diverse associazioni che
operano nel e per il turismo, per rendere Marsala uno dei centri
siciliani meta balneare, enogastronomica, culturale e archeologica
dell’isola. I 10 firmatari del documento chiedono innanzitutto

l’istituzione di un tavolo tecnico permanente per mettere ‘a se-
dere’ Istituzioni e operatori turistici. “Vogliamo creare e ben ge-
stire una destinazione turistica professionale e coordinata - ci dice
Fabio Alba, presidente dell’Associazione Strutture Extralber-
ghiere e Locazione Turistica -. Sì, ci vuole un coordinamento che
a Marsala manca. Da anni ormai, portiamo avanti un progetto di
Destination Management al fine di dare vita alla cosiddetta De-
stinazione Turistica Marsala. [ ... ]             ...continua in seconda

Petrosino, lavori pubblici e iniziative
urbanistiche, parla l'assessora Pipitone

DALLA MANCANZA DI FONDI AL PIANO DEI COLORI PER BISCIONE

Sul Turismo Marsala è indietro: “Ripartiamo insieme da zero”
FABIO ALBA: “L’AMMINISTRAZIONE SI SIEDA CON NOI A UN TAVOLO, NASCA LA CONSULTA”
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CONTINUA DALLA PRIMA /1 
[ Petrosino, lavori pubblici e iniziative
urbanistiche, parla l'assessora Pipitone ]
- Ne approfitto per ringraziare dell'acco-
glienza che ricevo dal Massimo Consesso
Civico. Il mio assessorato è aperto al dia-
logo non soltanto con le forze di maggio-
ranza, ma anche con i consiglieri
d'opposizione”. Lei si occupa di lavori
pubblici, urbanistica e decoro urbano...
“Sono deleghe confacenti anche al mio
impegno professionale. Conosco bene il
territorio, dove mi sono spesa in attività
sociali e culturali con l’associazione New
Wave. Metto in campo le mie competenze
e la mia professionalità per iniziare a co-
struire un legame forte con gli imprendi-
tori e creare sviluppo in questa terra dove
sono nata e cresciuta”. A proposito di ter-
ritorio su quali iniziative in tema di la-
vori pubblici sta lavorando? “Abbiamo

molte idee che purtroppo hanno bisogno
di fondi per essere realizzati. Fondi su cui
il comune, per la nota eredità che il sin-
daco ha più volte illustrato, non abbiamo.
Quel poco che si può fare lo stiamo met-
tendo in campo. Per esempio. La vicenda
relativa la semaforo di Gianinea. La situa-
zione dei semafori di Petrosino è quella di
apparecchiature vecchie e di impossibile
riparazione. Tanto vale cercare soluzioni
alternative. Sulla zona che lei cita ab-
biamo un progetto per realizzare una rota-
toria. Nell'attesa che vada in porto ho già
dato disposizione al comando dei vigili
urbani e all'ufficio tecnico di provvedere
con la segnaletica verticale”. Sull' effi-
cientamento energetico, cavallo di bat-
taglia della vostra amministrazione in
campagna elettorale... “Per avere una si-
tuazione che vada in quella direzione per

esempio al il centro polivalente, occorre
sistemare il tetto che ad ogni giornata di
pioggia si allaga. Siamo in contatto con la
ditta aggiudicataria per terminare a breve
i lavori. Lavori che debbono riguardare,
fondi permettendo, anche l'illuminazione
pubblica, il rifacimento di alcune strade e
i relativi marciapiedi. Stiamo verificando
anche la possibilità di provvedere alla ve-
rifica della vulnerabilità sismica in alcune
scuole: in particolare i plessi di scuola pri-
maria Fanciulii e Baglio. Stiamo lavo-
rando anche per i finanziamenti per strade
rurali. Inoltre con im Fondi F.N.C. tra
breve la villetta comunale cambierà volto.
Non ha senso avere uno spazio dedicato ai
bambini senza la presenza dei necessari
giochi”. Sul Biscione, località di Petro-
sino che accoglie specie d'estate, diversi
cittadini ma che d'inverno spesso è alla-

gata, su quali interventi è orientata l'
Amministrazione? “La situazione degli
allagamenti invernali nasce da un cedi-
mento delle barriere naturali non dovute
ad intervento dell'uomo. Occorrerebbero
dei grossi finanziamenti per ripristinare
dei frangiflutti. Per quanto mi riguarda pe-
rorerò presso la Regione questa iniziativa.
Sapendo che non è facile ma la nostra te-
stardaggine deve potere riuscire ad otte-
nere il relativo finanziamento. Io però
vorrei tanto avviare un progetto cosiddetto
del “Piano dei Colori”. Convincere i pro-
prietari e i residenti ad uniformare i colori
dei prospetti, magari detraendo le even-
tuali spese a cui andranno incontro dalle
imposte comunali. Comunque tutto questo
deve passare dal dialogo con gli abitanti
della zona”:
[ gaspare de blasi ]

“A
ccogliendo il grido di allarme che viene lanciato
ai Comuni dalle Imprese edili che insistono in Si-
cilia ci stiamo adoperando per fare in modo che

gli Enti locali possano acquistare, nell’ambito delle proprie
disponibilità e possibilità, crediti fiscali dando così il proprio
contributo a far ripartire l’economia di un comparto che, dopo
l’input di avvio del superbonus, è stato particolarmente col-
pito dalla crisi economica  scaturita dalla pandemia”. Lo fa
presente Massimo Grillo, sindaco di Marsala nonché compo-

nente del CdA di Anci Sicilia. “Come Amministrazione ci
siamo occupati della tematica e adesso registriamo anche que-
sto importante intervento dell’Associazione dei Comuni iso-
lani”, dice ancora il primo cittadino. A specificare questo
acquisto dei crediti fiscali, sono intervenuti Paolo Amenta e
Mario Emanuele Alvano, presidente e segretario generale del-
l’ANCI Sicilia: “La possibilità per gli Enti locali di procedere
all’acquisto di crediti fiscali, quali il Superbonus 110%, il
sisma bonus, il bonus facciate e gli interventi di efficienta-

mento energetico, potrebbe rivelarsi uno strumento strategico
per contribuire a superare il blocco dei crediti da parte di ban-
che e intermediari che hanno raggiunto la saturazione della
propria capacità fiscale. Una emergenza economica che  sta
creando grandi difficoltà alle imprese edili che hanno i cas-
setti fiscali pieni di crediti ma sono prive di finanziamenti per
andare avanti, con conseguente sospensione o chiusura dei
cantieri, licenziamenti e contenziosi legali con tecnici e pro-
gettisti non retribuiti”.

Acquisto crediti fiscali da parte dei Comuni, Marsala è d’accordo
SI POTREBBE SUPERARE IL BLOCCO: UNA EMERGENZA CHE  STA CREANDO DIFFICOLTÀ ALLE IMPRESE EDILI 

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Sul Turismo Marsala è indietro: “Ripartiamo insieme
da zero” ] - Vogliamo sederci con l’Amministrazione per
coordinare le azioni da fare, perchè ognuno fa per sè e per-
sino quelle poche iniziative positive fatte dal Comune ser-
vono a poco. Anche l’ultima BIT di Milano non è stata ben
sfruttata”. Soddisfazione a parte dell’Amministrazione
Grillo per il risultato ottenuto alla Borsa Internazionale del
Turismo - luogo principalmente di incontri istituzionali per
il settore -, ci sono stati diversi passi falsi. Semplicemente
perchè prima di fare questi passi, bisogna tracciare un per-
corso. “Il Comune di San Vito Lo Capo alla BIT ha parte-
cipato con l’Associazione dei ristoratori sanvitesi, ha
presentato un depliant unico, con tutte le iniziative coor-
dinate con le associazioni turistiche; Castellammare del
Golfo era presente con gli studenti dell’indirizzo Turistico.
Marsala invece, con due Pro Loco e un Ufficio ad hoc,
manda una terza associazione che nulla a che vedere con
noi che col turismo ci lavoriamo costantemente; nello spa-
zio marsalese si trovavano volantini di aziende private
senza un criterio”, ci dice Alba che continua: “All’attuale
Amministrazione, quando si è insediata nel 2020, abbiamo
chiesto un incontro per costituire inizialmente una Fonda-
zione, come il Distretto Turistico Occidentale, una Onlus
senza scopo di lucro dove avrebbero potuto partecipare
pubblico e privato e reperire fondi UE o 5x1000. Di questo

non se n’è fatto nulla. Poi a metà legi-
slatura - ci spiega Fabio Alba - abbiamo
riproposto con un'altra impostazione, la
nascita della Consulta del Turismo pre-
vista dal regolamento comunale”. Dopo
l’azzeramento della Giunta, gli opera-
tori turistici sono tornati alla carica con
un nuovo documento e nuove richieste.
Altrimenti la Città di Marsala difficil-
mente potrà presentarsi in maniera
strutturata ai grandi appuntamenti turi-
stici nazionali e internazionali, sia isti-
tuzionali che di “B2B”, perchè manca il prodotto. Per non
parlare dei “furti d’identità”: i mulini di Marsala diventano
di Trapani e Paceco, il tramonto dello Stagnone è trapanese
per la Nutella, Marsala diventa un’isola, ecc.. Allora cosa
fare? L’organizzatore e fondatore del Festival del Turismo
ne è convinto: “Bisogna azzerare tutto e ripartire, perchè
non c’è ancora la Destinazione Turistica Marsala, non si
può promuovere la Città senza avere un prodotto da pro-
porre ai tour operator. Dobbiamo essere pronti per acco-
gliere i grandi gruppi. Dobbiamo partire da zero, dalla
formazione, dalla DMO, la Destination Management Or-
ganization che si studia nelle Università, coinvolgendo sta-
keholder, associazioni sportive, culturali, le scuole, perchè

sono gli studenti la forza lavorativa
di domani”. Un altro punto trattato
dal documento, è quello relativo al-
l’imposta di soggiorno. Tempo fa il
Comune lilybetano acquistò un
software per la riscossione dell’ad-
debito che si è rivelato scarso.
“Non hanno ascoltato i nostri sug-
gerimenti, il software non si integra
con quelli applicati dalle nostre
strutture. Quindi la burocrazia crea
lungaggini da quando l’imposta si

riscuote a quando vanno effettuate tutte le comunicazioni
specifiche - precisa Alba -. Chiediamo un altro metodo on-
line per facilitare in questo modo l’Amministrazione
stessa”. Per quanto riguarda il CIR, Codice identificativo
regionale, l’ultima novità per le strutture ricettive, bisogna
verificare gli annunci online e multare chi non espone il
CIR: “Abbiamo pure l’incombenza di comunicare i dati
dei nostri ospiti all’Osservatorio turistico della Regione
siciliana - ci dice infine il Presidente delle Strutture Ex-
tralberghiere -: è da qui che vengono diffusi poi i dati della
permanenza dei turisti in un luogo, la loro provenienza,
ecc. L’Amministrazione deve svegliarsi e fare squadra. C’è
poco tempo”.  [ claudia marchetti ]
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R
iapre la discarica di Borranea
di Trapani che riprende la sua
attività di smaltimento dei ri-

fiuti indifferenziati. All’inizio di que-
sta settimana, la notizia, aveva
destato l’allarme generale e alcuni
comuni sono corsi ai ripari. Così gli
enti comunali riprendono man mano
la normale raccolta RSU. A Marsala
– grazie a una azione propedeutica
svolta dall’Amministrazione e in par-
ticolare dal Sindaco Massimo Grillo

e dall’Assessore all’Ambiente Mi-
chele Milazzo – la raccolta si è svolta
regolarmente e continuerà come tale.
“La chiusura della discarica di Tra-
pani nella nostra Città non ha pro-
dotto nessuna interruzione del
servizio di raccolta della frazione in-
differenziata “porta a porta” – fa pre-
sente il sindaco Grillo -. Ciò  in virtù
di un’attenta politica nella gestione
della raccolta differenziata coordi-
nata dall’assessore Michele Milazzo

e al settore Servizi Pubblici Locali a
cui rivolgo un plauso. Invito i citta-
dini ad una fattiva collaborazione at-
traverso l’attuazione della
differenziata che deve essere fatta
correttamente rispettando i giorni e
l’orario di smaltimento delle varie
frazioni dei rifiuti”. Anche a Petro-
sino rientra l’emergenza per il mo-
mento e quindi i cittadini potranno
esporre l’RSU porta a porta come
prima e regolarmente. 

La discarica di Borranea riprende l’attività
di smaltimento dei rifiuti, rientra l’allarme

A MARSALA TUTTO REGOLARE, A PETROSINO SI TORNERÀ A ESPORRE L’RSU 

L
'Assessorato all'Ambiente del Comune di Marsala comunica i nuovi calendari per la raccolta
differenziata disponibili nelle Isole ecologiche e nei Centri di raccolta del territorio, nonché
nella sede del gestore Formula Ambiente SpA di via del Pianto Romano. Inoltre sono pub-

blicati online sia sul sito della stessa Società (https://formulambiente.it/marsala/) che sul sito isti-
tuzionale del Comune, nonché sulle rispettive pagine social. Dalla rete è possibile visionarli e
scaricarli. I calendari 2023 riportano le consuete giornate di conferimento, con gli orari di esposi-
zione dei rifiuti, a seconda della zona di residenza ricadente in una della quattro macro aree in cui
è stato suddiviso il territorio: centro storico, centro, zona nord e zona sud. Negli stessi calendari
sono pure specificate le date, con cadenza quindicinale, di ritiro a domicilio del vetro.

Raccolta differenziata a Marsala: diffusi i calendari 2023
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U
na nuova compagnia
aerea collegherà la Sici-
lia con alcuni dei princi-

pali aeroporti italiani.
Un’iniziativa resa possibile gra-
zie all’intervento del presidente
della Regione Renato Schifani,
che fin dall’inizio del suo man-
dato ha posto il tema del “caro-
voli” nell’agenda politica del
suo Governo. In tanti per la ve-
rità prima di lui lo avevano
fatto, per poi abbandonare su-
bito la questione. Qualcosa si è
mosso adesso, visto che l’al-

larme – e il disagio – nel post
pandemia è tornato più pres-
sante. Il nuovo vettore che av-
vierà i collegamenti tra qualche
settimana è AeroItalia, compa-
gnia italiana a capitale intera-
mente privato. Tra i nuovi
collegamenti, le tratte vole-
ranno da e per Palermo, Cata-
nia, Lampedusa e Trapani. A
Birgi, in particolare, dal 15 giu-
gno ci saranno le tratte da e per
Forlì, che già erano previste
allo scalo “Vincenzo Florio”.
Le nuove rotte sono state illu-

strate nel corso di una confe-
renza stampa a Palazzo d’Orle-
ans dal presidente Schifani,
dall’assessore alle Infrastrut-
ture Alessandro Aricò, dal sin-
daco di Palermo Roberto
Lagalla e dall’amministratore
delegato della compagnia, Gae-
tano Francesco Intrieri. Hanno
partecipato, inoltre, per Aeroi-
talia, Marc Bourgade, presi-
dente della compagnia; Ugo
Calvosa, executive vice-presi-
dent operation; Paolo Corona,
area manager Sicilia e Gio- vanni Gardini, amministratore

delegato del Palermo Calcio,
che si avvale dei voli charter
per i viaggi della squadra verso
il continente. Schifani dichiara:
“Interrompiamo il duopolio che
porta, in alcuni periodi del-
l’anno, all’aumento sproposi-
tato dei costi dei voli tra la
Sicilia e i principali aeroporti
italiani. Abbiamo lavorato in si-
lenzio nell’esclusivo interesse
dei nostri concittadini e oggi
c’è una parziale, ma significa-
tiva soluzione. Speriamo che
altri vettori possano seguire
l’esempio di AeroItalia. Inoltre,
a giorni, integreremo il nostro
esposto all’Antitrust presentato

a dicembre perché abbiamo già
contezza che nel periodo di Pa-
squa i prezzi stanno aumen-
tando vertiginosamente e un
eventuale patto illegittimo di
cartello tra le compagnie che at-
tualmente operano, va fermato.
Mi auguro che la novità porti i
vettori attuali a prendere atto
che la situazione è cambiata. E
in ogni caso noi vigileremo”.
Ovviamente bisognerà capire
quali tariffe praticherà la com-
pagnia aerea, già presente, pe-
raltro, a Birgi con alcune tratte,
di cui già due soppresse, come
quella per Cagliari e quella per
Catania, quest’ultima inaugu-
rata in pompa magna.

Caro voli, “finisce il duopolio”
AeroItalia farà tappa a Birgi 

PER SCHIFANI È UNA “PARZIALE MA SIGNIFICATIVA SOLUZIONE”

N
asce la Federazione dei
Movimenti Meridionalisti,
composta da nove soggetti

politici. Identità Calabrese, Iden-
tità Cooperativa Sicilia, Identità
Siciliana, Io sud, Movimento con-
tro la guerra, Movimento per il
nuovo Sud, Noi meridionali, Nous
per Reggio e Sicilia Nuova intra-
prendono un percorso comune per
rispondere, con iniziative con-
crete, al bisogno di sviluppo del
Mezzogiorno d’Italia: in quest’ot-
tica aderiscono convintamente al
progetto di federazione politica
sollecitato da Cateno De Luca,
promotore della lista “Sud chiama

Nord”. La data di nascita della Fe-
derazione non è casuale, è stata
scelta in memoria del giorno in
cui, nel 1861, finiva il Regno
delle Due Sicilie e iniziava la
Questione meridionale. “L’attuale
situazione economica e sociale
del Sud è di forte stagnazione per
non dire depressiva. Nel corso
degli ultimi 20 anni è lievitato il
tasso di disoccupazione, peggio-
rati l’assistenza sanitaria e i ser-
vizi sociali, fallita la formazione
professionale, soprattutto aumen-
tata la disaffezione verso l’agri-
coltura, l’artigianato e i mestieri
tradizionali, l’altissimo tasso di

emigrazione che obbliga ogni
anno oltre 150.000 giovani ad ab-
bandonare famiglie, persone e
luoghi cari per cercare lavoro al-
trove – si legge nel comunicato -.
Paradossalmente è cresciuto il di-
vario tra Nord e Sud”. Per queste
ragioni le associazioni costituenti
la Federazione dei Movimenti
Meridionalisti hanno deciso “…di
abbandonare ogni tentativo di me-
diazione politica e di avviare au-
tonomamente, nel rispetto dei
rispettivi statuti, percorsi comuni
in ambito culturale, sociale, poli-
tico, economico”.

Si costituisce la Federazione dei Movimenti Meridionalisti
DIVERSI I PARTITI NE FANNO PARTE GUIDATI DA CATENO DE LUCA: “VERSO L’AUTONOMIA”
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DOPO IL TRENTENNALE UN MOTIVO IN PIÙ PER RICORDARE: LA CATTURA DI MESSINA DENARO

L’
Associazione Nazionale Magi-
strati - Sottosezione di Marsala
anche quest’anno celebrerà la ri-

correnza delle stragi di Capaci e via
D’Amelio del ’92, con un ricco programma
di iniziative come avvenuto lo scorso anno
per il trentennale. Quest’anno con una
buona notizia in più, per la magistratura:
l’arresto all’inizio del 2023, dell’ex super-
latitante Matteo Messina Denaro. Il pros-
simo 23 maggio si terrà presso i locali del
Palazzo di Giustizia di via del Fante, il II°
contest artistico ‘‘I colori della Memoria’’,
rivolto a tutti gli istituti scolastici di ogni
ordine e grado, ricadenti all’interno del cir-

condario del Tribunale di Marsala (che ricom-
prende – com’è noto – i Comuni di Campo-
bello di Mazara, Castelvetrano, Marsala,
Mazara del Vallo, Pantelleria, Petrosino, Sa-
lemi e Vita); per celebrare plasticamente la riaf-
fermazione dello Stato e della Legalità, è stata
avanzata alle Istituzioni competenti la proposta
di intitolare la Scuola elementare ‘‘II° circolo
didattico-Ruggero Settimo’’ di Castelvetrano a
Giuseppe Di Matteo, trucidato all’età di appena
quindici anni dall’associazione di stampo ma-
fiosa denominata ‘‘Cosa Nostra’’, per volere,
tra gli altri, proprio del boss catturato lo scorso
16 gennaio di fronte la clinica “La Maddalena”
di Palermo. 

Stragi ’92, i magistrati marsalesi pronti alla ricorrenza

LA FIGURA SERVE A DARE SOSTEGNO AL PAZIENTE E A FARLE COMPAGNIA IN DEGENZA

D
al 15 febbraio al 14 marzo sarà possi-
bile iscriversi al Corso di formazione
per volontari ospedalieri, promosso

dall’AVO di Marsala. L’Associazione Volontari
Ospedalieri oggi è presente in circa 750 strut-
ture sanitarie distribuite in Italia con 26.000 vo-
lontari; in Sicilia conta ben 15 sedi tra le quali
Marsala, che si è costituita il 27 aprile del 2015

ed è presente con circa 30 volontari presso
l’Ospedale “Paolo Borsellino”. Per diventare
volontario occorre partecipare al corso di for-
mazione di base, che avrà inizio il 20 marzo
presso la sala conferenze dell’Ospedale di con-
trada Cardilla. Il corso sarà articolato in cinque
incontri di due ore ciascuno, che si svolgeranno
in orario pomeridiano con cadenza bisettima-

nale. Gli incontri saranno tenuti da medici, psi-
cologi, esperti nei diversi settori socio-sanitari.
La partecipazione al corso è gratuita. I nuovi
volontari poi saranno ammessi ad un periodo
di tirocinio. Il loro compito sarà quello di so-
stenere il paziente durante la degenza, ascol-
tarla, farle compagnia. Per iscriversi occorre
compilare un modulo da richiedere alla mail

segreteria.avomarsala@gmail.com o alla pa-
gina Facebook e inviarlo entro il 14 marzo.
Gli aspiranti volontari saranno convocati per
un colloquio preliminare che si svolgerà
presso la Segreteria AVO, al secondo piano
dell’Ospedale “P. Borsellino” di Marsala,
mercoledì 15 e venerdì 17 marzo, dalle ore
15.30 alle 17.30. 

Volontari AVO, al via il corso all’ospedale di Marsala
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A
l Cinema Golden di Marsala arriva in sala l’atteso film Marvel “Ant-
Man and the Wasp: Quantumania” distribuito da Walt Disney. La pro-
iezione si terrà alle ore 17.30, 20 e 22.20. Scott Lang ha salvato il

mondo, insieme agli Avengers, poi ha scritto un libro e ora vive di quello.
Sua figlia Cassie invece è un attivista che non ha paura di mettersi nei guai
con la polizia. Inoltre è anche un genio della scienza e con l'aiuto di Hank
Pym e Hope Van Dyne ha ideato un sistema per sondare il regno quantico.
Janet Van Dyne, che della sua lunga prigionia nel regno quantico preferisce
non parlare, ne è all'oscuro e quando lo scopre è troppo tardi per fermare
Cassie: il suo esperimento finisce per trasportare tutti in questa fantastica di-
mensione, dove si trova anche... il Conquistatore.

Al Golden arriva Marvel con
“Ant-Man and the Wasp”

GLI STUDENTI SI SONO SFIDATI IN QUIZ E VIDEO ANCHE SULLA CRISI ENERGETICA 

C
ontinuando il lavoro ini-
ziato negli scorsi anni, la
IV C SIA dell’ITET “Ga-

ribaldi” di Marsala ha parteci-
pato al progetto “EUgame -
l’Europa a scuola”, un percorso
didattico-informativo volto a so-
cializzare gli studenti ai temi
dell’Unione Europea. Il progetto
intende contribuire all’apprendi-
mento della storia dell’integra-
zione sovranazionale,
all’approfondimento della cono-
scenza delle Istituzioni comuni e
delle loro interazioni nella for-
mazione del processo decisionale
europeo, all’analisi del ruolo che
l’Unione svolge oggi su alcune
questioni fondamentali. Il pro-

getto pilota - nell’ambito del
Piano di Azione 2022/2023 dello
Europe Direct Roma Innova-
zione, insieme a Europe Direct
Siena, Trapani Sicilia, Roma Tre

e  Romagna - vuole far conoscere
ai giovani le opportunità che
l’Europa offre. Le squadre di
studenti, dopo la formazione, si
sono misurate nell’Euroquiz e in

sfide con la realizzazione di
video sul tema dell’Unione euro-
pea di fronte alla guerra russa al-
l’Ucraina. Gli studenti del
Commerciale di Marsala hanno

spiegato il loro lavoro: “Par-
tendo dalle immagini di questo
terribile conflitto, abbiamo rac-
contato come vorremmo che
l’Europa agisse, andando oltre
gli attuali limiti e ponendosi con
una maggiore unità nello scena-
rio internazionale. Abbiamo af-
frontato le problematiche
inerenti alla crisi energetica esa-
minando le cause e le possibili
soluzioni”. “Lo storytelling digi-
tale si conferma una metodologia
didattica attiva e funzionale” per
la docente tutor Antonella Mi-
lazzo, per una “scuola al passo
coi tempi” come vuole far diven-
tare l’ITET di Marsala, la pre-
side Loana Giacalone.  

L’Itet “Garibaldi” a EUgame si interroga sulla guerra

Q
uando il prezzo del gas rientrerà den-
tro i parametri standard? Quando fi-
nirà il caro bollette? Sono tutti i dubbi

e le preoccupazioni che sorgono alle famiglie
e a chi ha un’azienda. Al momento la norma
prevede che fino a marzo 2023 gli operatori
non possano ritoccare al rialzo i contratti an-
cora in corso, un divieto che è stato esteso
fino a giugno dell’anno prossimo. E allora
cosa fare? Affidarsi a E4dv per usufruire delle
detrazioni fiscali: solo così si potrà ottenere,
a casa o a lavoro, un impianto fotovoltaico
con sistema di accumulo. 

E4dv progetta e realizza impianti solari ter-
mini, fotovoltaici, eolici, termodinamici, di
co-generazione e a biomassa, una vasta
gamma di servizi tecnici, finanziari, ammini-
strativi e operativi nel campo delle fonti rin-
novabili e dell’efficienza energetica. E4dv è
il vostro Consulente Energetico! 
Contattaci sulla nostra pagina Facebook
E4DV Srl – Società di Servizi Energetici
oppure vienici a trovare in Via Mazzini,
135 a Marsala (TP).
Email info@e4dv.com
Cell: (+39) 391.3524963

PUBBLIREDAZIONALE

La bolletta fa paura: da E4dv un
fotovoltaico con detrazioni fiscali 
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OTTIMI I RISULTATI DI CATEGORIA, MICHELE D’ERRICO ARRIVA PRIMO SM65 A MISANO

D
a campione in carica, la Polisportiva Mar-
sala Doc si è presentata in massa alla prima
prova del Grand Prix regionale Fidal 2023

delle mezze-maratone. Sui circa 500 partecipanti
alla 9ª edizione della Maratonina di Sant’Agata di
Militello, 34 indossavano la canotta azzurra della
società presieduta Filippo Struppa. Il primo tra gli
azzurri è stato il 28enne Michele Galfano, 21° as-
soluto e 4° nella sua categoria d’età con l’ottimo
tempo di 1 ora, 24 minuti e 15 secondi. Alle sue
spalle, ad appena 49’’ di distanza, ha tagliato il tra-
guardo Thierry Maximilien Morgana, anche lui au-

tore di un’ottima prestazione e 4° di categoria
(SM50). A seguire, sono arrivati Fabio Sammar-
tano (1:26:10), Damiano Ardagna (1:32:36), Enzo
Lombardo (1:33:18), Edoardo Di Sarno (1:34:48),
Francesco Croce (1:35:07), Ignazio Cammarata
(1:36:06), Pietro Sciacca (1:38:32). E poi ancora,
Demetrio Rizzo (1:39:39), Giuseppe Cerame
(1:40:15), Giampaolo Graffeo (1:42:31, nuovo pri-
mato personale), Dario Stracquadanio, Antonino
Genna, Monica Terzo, Antonio Pizzo, Roberto
Liuzza, Matilde Rallo, Enzo Castiglione, Nino Cu-
sumano, Mimmo Ottoveggio, Vincenzo Contrino,

Francesco Angileri, Silvio Giardina (autore di una
gara “eroica”, si è fatto male cadendo rovinosa-
mente sull’asfalto a causa di un ostacolo non se-
gnalato), Agostino Impiccichè, Antonello Massimo
Cammarata, Enzo Maggio, Corrado Galeota, Giu-
seppe Genna, Annalisa Panicola, Giuseppe Pipi-
tone, Elvira Clemente, Vito Cascio e Isabella
Valenti. Sul circuito di Misano Adriatico, invece,
Michele D’Errico ha partecipato ad un’altra ultra-
maratona (58 km), corsa con temperature glaciali,
al termine della quale si è piazzato al primo posto
di categoria (SM65).

Atletica, la Marsala Doc torna da campione al Grand Prix

IL TEAM MARSALESE HA DISPUTATO CON OTTIMI RISULTATI IL TROFEO DEL CAPOLUOGO 

S
i è disputata nel capoluogo siciliano,
nell'area industriale di Brancaccio il
Trofeo Città di Palermo, organizzato

dall'associazione sportiva Grasso-Villanti.
Presente e vittorioso il team della Star Cycling
Lab di Marsala dei fratelli Stella. Il gruppo
sportivo lilybetano ha schierato 3 atleti: Ninni
Stella nella batteria Under 45, Felice La

Grutta nella batteria Over 45 e Giulia
D'Aguanno prima classificata nella batterie
delle donne. “Un avvio di stagione molto po-
sitivo per la squadra, fa ben sperare per il pro-
sieguo, gli obiettivi più importanti sono i
campionati regionali per gli agonisti e gli al-
lievi che si disputeranno a fine primavera”, af-
ferma Ninni Stella. 

La Star Cycling prima a Palermo con Giulia D’Aguanno
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